

Hablando con el Presidente.

—Por la mañana y por la tarde recibió el señor Montero Ríos a los periodistas dándole cuenta de los asuntos de mayor importancia del día.

Comenzó diciendo que casi seguramente no efectuaría don Alfonso su regreso hasta hoy por la mañana, en atención a que en la tarde de ayer se verificaba en Santander la última regata a la que había mostrado deseos de asistir don Alfonso.

Como la fiesta náutica indicada comenzó a las cuatro, terminaría seguramente bastante tarde, lo bastante para impedir que don Alfonso pudiera regresar a las primeras horas de la noche según se había dicho.

Añadió que el estado del hijo de don Carlos de Borbón, don Fernando, era más satisfactorio y que seguía la mejoría iniciada.

Dijo también el jefe del Gobierno que regresará a Madrid en cuando termine de realizar don Alfonso el proyectado viaje a Soría.

A preguntas de algunos compañeros, manifestó que están todavía pendientes de resolución los nombramientos de gobernadores de los Bancos de España e Hipotecario.

Negó tuviese fundamento alguno, el telegrama llegado ayer a esta ciudad asegurando haberse terminado el presupuesto de Marina, haciéndole ascender a cuarenta millones de pesetas.

Añadió que del presupuesto de Marina nada podía saberse por no estar aun terminado.

También dijo el jefe del gobierno haber recibido un telegrama del ministro de la Gobernación dándole cuenta de haber ocurrido una explosión de gas en la calle Carnicer, del barrio Cuatro Caminos de Madrid, resultando muertos algunos obreros.

Hablando del pleito político de Sevilla, dijo el presidente que es inexacto que él personalmente, ni el gobierno apoye a ninguno de los tres candidatos que tratan de presentar su candidatura.

Siguió diciendo que como los tres candidatos son ministeriales, el gobierno ha decidido no prestar apoyo a ninguno de ellos, indicándoles traten de arreglar el asunto entre ellos mismos amistosamente.

El señor Montero Ríos agregó que se está muy cerca de una solución definitiva.

Al tratarse del asunto relativo a las próximas elecciones, afirmó suérgicamente el presidente, que el gobierno está dispuesto a perder treinta o cuarenta diputados ministeriales, con tal de que en las elecciones no haya la menor parcialidad.

El embajador de Inglaterra.

—Sobre las cinco de la tarde celebró ayer una conferencia con el jefe del gobierno el embajador de Inglaterra.

En la conferencia, que fué larga, se trató, según se cree, del asunto de Marruecos.

De paso.

—Por la tarde pasó el señor Montero Ríos en un coche, habiendo ido hasta Loyola en donde se detuvo algunos instantes contemplando los festejos que allí se celebraban.

Regresó a casa de las seis y media.

Los toreros.

—Hoy presentará una instancia una comisión del cuerpo de toreros al conde de Romanones, en solicitud de que se lleve a efecto el decreto del jefe del gobierno, por el que se les concede aumento de sueldo.

Regreso.

—Se da como segura la marcha a Madrid del conde de Romanones, para hoy a la tarde. Le acompañará su secretario, señor Brocas.

Rusos y japoneses

(POR TELEGRAMA)

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Paris 31, 9 n.

DE LA MANDCHURIA

San Petersburgo. — Despachos del teatro de la guerra dicen que el general japonés Oyama ha recibido órdenes de observar el este del ejército ruso hacia Karbin y otras poblaciones de aquel fianco.

Diario veraniego

Ayer recibimos el primer número de un diario que se publicará en esta ciudad durante toda la estación veraniega y que lleva el título de *El Veraniego*, como sus hermanas legítimas los *Liberales* de Madrid, Barcelona, Bilbao, Murcia y Sevilla.

Con esto basta para comprender que se trata de un periódico perteneciente a la mala prensa y de cuya lectura deben abstenerse los

católicos, según manifestación explícita del episcopado español.

Mas como no priva lo cortés a lo valiente, nos apresuramos a devolver a *El Liberal* en San Sebastián, el saludo que dirige en su primer artículo a la prensa guipuzcoana.

Extranjero

Desde París

(POR TELEGRAMA)
(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Paris, 31

VIAJE DEL KAISER

Copenhague. — Procedente de Danziff ha llegado a esta capital el emperador Guillermo.

UN DELEGADO

Washington. — El miércoles es esperado en esta ciudad el plenipotenciario ruso para las negociaciones de la paz, Mr. Witte.

Será recibido por Mr. Roosevelt que lo invitará a un almuerzo.

Conferencias telefónicas DE MADRID

1.º, 1,30 m.

PROMESAS LIBERALES

El Correo Español publica un artículo tratando de la preocupación de algunos periodistas en favor de la Agricultura y dice que en épocas de elecciones no es difícil encontrar hombres que prometan mucho en bien de la clase agricultora para luego no acordarse de lo que han prometido.

El programa tradicionalista, añade, tiene remedios eficaces para remediar los actuales males de la agricultura y elevarla a su estado floreciente de anoche.

PREPARÁNDOSE

El miércoles se reunirán los ex-ministros villaverdianos con objeto de tratar de la cuestión electoral.

EN PREVISION DE ACCIDENTES

Con objeto de prevenir y evitar las frecuentes desgracias que ocurren en las minas de carbón a causa de explosiones de gas grisú, el ministro de Agricultura ha formado una comisión que estudie los medios de evitar dichos accidentes.

Formarán en la referida comisión el Inspector general de Ingenieros de minas; tres profesores de la Escuela de Ingenieros; uno afecto al Laboratorio de la Inspección; tres ingenieros de minas, un inspector de las cuencas carboníferas del Norte y otro de las del Sur, elegidos por las mismas Compañías.

Esta comisión se encargará de estudiar y proponer las clases de explosivos que deben emplearse; la redacción de un Reglamento especial para el empleo de las mismas y la formación de una estadística anual de las diferentes clases de explosivos que se han empleado y de los accidentes ocurridos.

NOTICIAS OFICIALES

Se reciben telegramas oficiales de que es general el estado tormentoso en todas las regiones.

—De Teruel dicen que en Valderribles un pedrisco ha causado grandes daños en los campos destruyendo las cosechas.

—Otro despacho oficial de Almansa participa que un incendio ha causado graves daños en las casas donde estaban recogidas las cosechas.

—De Santander comunican que don Alfonso ha asistido esta mañana a la colocación de la primera piedra en el Monte de Piedad, visitando después el cuartel del regimiento de Valencia.

A la una de la tarde embarcó en el «Giraldá» para almorzar y a las cuatro fué a presidir las regatas. Dicese también que el regreso a San Sebastián se verificará mañana.

¿Y LO DEL VIAJE?

Sevilla. — El alcalde de Cabezas participa al gobernador que a causa de la precaria situación porque atraviesa la clase trabajadora, ha repartido entre los obreros todos los recursos del Ayuntamiento y que declina toda responsabilidad por sucesos que pudieran sobrevenir.

NUEVO FONDEADERO

Vigo. — Esta mañana ha zarpa-do de este puerto para la bahía de Laga (Portugal) la escuadra inglesa del Canal.

OBREROS EN HUELGA

Barcelona. — Se ha declarado en huelga los obreros de aserrar maderas.

En Caldas de Moubich se hallan en huelga 750 obreros de diferentes fábricas.

CONSEJO DE MINISTROS

Aunque se había dicho que hasta el regreso de Weyler y Romanones no se celebraría Consejo, es lo cierto que mañana se reunirán los ministros, diciéndose que es para el arreglo de los cables de Canarias, de los correos de Marruecos y de otros créditos para el estudio del eclipse de sol que ocurrirá el 30 de Agosto.

TEMORES REPUBLICANOS

La Unión republicana ha acordado dirigir una circular a sus correligionarios de provincias recomendándoles que en las próximas elecciones para diputados a Cortes presenten candidatura cerrada.

Al mismo tiempo les previene que serán excluidos del partido aquellos republicanos que apoyen a los candidatos monárquicos lo cual parece indicar la poca confianza que la unión tiene en sus correligionarios.

UNA HAZAÑA LIBERAL

El gobierno ha resuelto suprimir la subvención que tenían señalada a los PP. Franciscanos de Marruecos y destinar el importe de la misma a otros servicios.

Considerase esta medida como una insensatez, pues además de que en la Hacienda no ha de conocerse su resultado positivo, se perjudicarán los intereses españoles en Africa y da idea del espíritu secretario que anima al gobierno.

TIEMPO PERDIDO

El jefe de la Comisión de la Marina española en Londres, contestando al encargo que recibió del ministro del ramo para que hiciese investigaciones en el buque insignia de la escuadra «Invencible» enviada por Felipe II contra Isabel de Inglaterra, dice que se han encontrado restos, pero todos ellos de animales, sin que aparezca nada que indique el haber existido personas en el punto objeto de los reconocimientos.

POSESION

Hoy ha tomado posesión de su cargo el señor Diez Rentan, nuevo inspector general de infantería de Marina.

CAUSA SENSIBLE

Se ha desmentido la noticia de que el viaje del general Weyler a Monacor (Palma de Mallorca), ha sido motivado por causas políticas y se asegura que el solo objeto ha sido el visitar a una hija que en dicho punto tiene enferma, y que solo se detendrá algunas horas.

Confirmando esto último se ha recibido de Palma un despacho en el que se dice que ha llegado el general y que mañana se embarcará para Barcelona.

FALLECIMIENTO

Cádiz. — Ha fallecido en esta ciudad el general Gasco.

EL CUARTEL DE LAS ALGARADAS

El Ayuntamiento de esta corte se ha hecho cargo del cuartel de San Gil é inmediatamente procederá a su derribo con objeto de dar ocupación a braceros que carecen de trabajo.

LOS ALCOHOLES

Se ha facilitado a la prensa el decreto sobre modificación de la ley de alcoholes.

Es muy extenso y por eso me abstengo de comunicarlo, pero diré en síntesis que como de mayor interés se establece lo siguiente:

Reglas para la fabricación de las mistelas.

Si el alcohol con que éstas se fabrican ha pagado consumo serán excluidas de tributación.

Los exportadores y corredores de vinos podrán extraer en lo sucesivo el alcohol de sus bodegas si preparan las mistelas fuera ó dentro de sus establecimientos.

Para los derechos de consumo la computación será de 17 litros de alcohol por cada hectolitro de mistela.

Asimilanse los alcoholes de orujo vinico y se autoriza a los almacenistas y taberneros para rebajar los alcoholes con agua.

Quedan los precintos de los envases superiores a cinco litros.

VAMOS SUBIENDO

Las obligaciones del Tesoro suscritas hoy ascienden a 206 500 pesetas.

El total suscrito hasta la fecha asciende a 135.477.000 pesetas.

LA MAQUINA ELECTORAL

La próxima combinación de gobernadores que se asegura quedará firmada en breve, comprende las provincias de Almería, Sevilla, Toledo, Jaen y Castellón.

Se toma como base la provincia de Almería y parece que el trasiego ó destitución de gobernadores obedece a que en las provincias expresadas no marchaban los asuntos electorales para el gobierno, tan bien como éste deseaba.

DEL TIEMPO

El día ha sido aquí en extremo caluroso, habiendo llovido en abundancia.

VIAJE PROXIMO

En los círculos políticos se ha hablado de que próximamente emprenderá un viaje a esa capital el ministro de Estado.

Decíase que el señor Sánchez Román sustituirá a Mellado en el cargo de ministro de jornada.

Algunos amigos del ministro aseguraban, por otra parte, que éste solo permanecería en San Sebastián unos días y que luego regresaría a Madrid.

Interrogado el señor Sánchez Roman acerca de si era cierto lo del viaje, contestó afirmativamente.

«Iré en cuanto regrese a la corte el señor Montero Ríos, dijo el ministro de Estado, pero mi estancia en San Sebastián será de corta duración».

HORRIBLE EXPLOSION

En esta capital ha ocurrido una horrorosa desgracia.

Hallábanse unos obreros en la calle de Carnicer, del barrio de los Cuatro Caminos, arreglando una tubería de gas, cuando de pronto, una espantosa detonación, producida por la explosión del fluido, levantó la tierra, sepultando a los obreros.

Audióse enseguida en socorro de los infelices y, tras grandes esfuerzos, se les pudo sacar con vida de entre la tierra.

Luego fueron conducidos cuatro de los obreros extraídos del pozo a la casa de socorro.

Tan pronto como tuvieron conocimiento de la desgracia, acudieron las autoridades, disponiendo todo lo necesario para auxiliar a los desgraciados obreros.

Las excavaciones se hacen con bastante dificultad, pues el pozo es bastante profundo.

Además de los cuatro trabajadores extraídos, hay ocho bajo tierra y se teme que hayan perecido.

Los primeros están heridos de bastante gravedad.

La impresión que esta horrible desgracia ha producido en todo el barrio, es grandísima.

Todos los vecinos ayudan a los obreros en las operaciones de sacar tierra del pozo.

Una multitud inmensa se agolpa en las inmediaciones de éste y la guardia civil se ve y se desea para contenerla.

CRONICA NEGRA

En la plaza de Lavapiés ha ocurrido esta mañana un sangriento suceso.

Dos individuos que venían desde hace algún tiempo teniendo resentimientos, se encontraron en la mencionada plaza y después de sostener un fuerte altercado, uno agredió al otro causándole tres heridas en el brazo y pecho, esta última muy grave.

El herido fué conducido a la casa de socorro, ingresando después de curado de primera intención, en el hospital.

LA MOSCA DE CANALEJAS

Los políticos atribuyen gran importancia a una conferencia que ha celebrado el señor Canalejas con el ministro de la Gobernación.

Se supone que han tratado en ella de la parte activa que han de tomar los partidarios del primero en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Ócese también, aunque ninguno de los dos conferenciants han dicho una palabra acerca de ello, que el resultado de la entrevista no ha satisfecho mucho que se diga a Canalejas.

Lo que sí ha manifestado éste es que no piensa hacer recomendación alguna en favor de sus amigos, al jefe del gobierno, ni al ministro de la Gobernación.

Se espera que en la próxima lucha electoral, surjan grandes sorpresas, dada la actitud en que parece haberse colocado el señor Canalejas.

EL «HULE»

La novillada celebrada en Carabanchel, ha sido pródigo en accidentes desgraciados.

El banderillero Alfarrerito fué cogido por uno de los novillos, recibiendo una tremenda cornada en el brazo izquierdo.

Su estado inspira serios cuidados a los médicos que le asisten.

Al bajarse del pedestal la esposa del famoso don Tancredo, que acababa de realizar la suerte que tanta fama ha dado a su marido, fué también empuñada y volteada aparatadamente.

En seguida fué conducida a una farmacia, donde un médico le practicó la cura de varias importantes heridas en distintas partes del cuerpo.

LA CRISIS AGRARIA

Acentúase en toda Andalucía de modo alarmante.

De Córdoba telegrafían que en Villar del Río grupos de trabaja-

dores se han dirigido al Ayuntamiento en actitud pacífica, solicitando auxilios.

La corporación no ha podido prestarlos por carecer de fondos. Se temen desórdenes producidos por el hambre.

EL «CARLOS V»

Ha fundeado en el puerto de Barcelona el crucero protegido «Carlos V», capitaneado por el comandante don Arturo Llopis, quien ha cumplimentado a las autoridades militares y de marina.

Permanecerá ocho días en aguas de Barcelona y saldrá después para Rosas.

La tripulación se compone de 590 hombres.

DE BILBAO

1.º, 1,30 m.

LA FESTIVIDAD DEL DIA

En la basilica del Señor Santiago se ha celebrado, con motivo de la festividad de San Ignacio, una solemne función religiosa.

El templo presentaba un aspecto soberbio.

Asistió extraordinaria concurrencia de fieles.

Las espaciosas naves eran insuficientes para contener tantas personas.

A la solemnidad religiosa asistió, también, la corporación provincial en pleno.

El director del Orfeón bilbaíno, señor Valle, dirigió la Misa del maestro Gorriti, que fué admirablemente cantada por la capilla de música.

El Obispo de Dora, señor Gandasegui, pronunció un sermón elocuente, haciendo resaltar en él la nota patriótica.

Hizo una calurosa defensa del regionalismo y dijo que éste es el gran factor que necesita la patria para que sea grande.

Refiriéndose al pueblo vascongado, manifestó que éste ha sido siempre individualista y democrata por excelencia.

Al final recitó una estrofa del himno inmortal de Iparraguirre, impresionando profundamente a sus oyentes.

El señor Gandasegui, ha sido muy felicitado por su elocuente plática.

Noticias

El Juzgado de San Sebastián

Leemos en un periódico de Madrid, con el mismo epigrafe, lo que sigue:

«El Pueblo Vasco, de San Sebastián, en su número del 26, publica un suelto, bajo el epigrafe «¿Qué pasa?», extrayéndose de que el señor presidente de la Audiencia de Pamplona haya anulado el nombramiento de juez municipal, hecho a favor del señor Bustinduy, y nombrado en su lugar a don Angel Gorostidi».

Este nombramiento se ha hecho en cumplimiento de la ley orgánica del Poder judicial y disposiciones posteriores, de acuerdo con el dictamen fiscal y Sala de gobierno de la Audiencia de Pamplona, reconociendo al señor Gorostidi su derecho presente como aspirante a la judicatura; condición que no concurría en el señor Bustinduy.»

Según se ve, el asunto no podía estar más claro, ni ser más sencillo de resolver.

El señor Gorostidi tomará posesión hoy del cargo de juez municipal de esta ciudad.

Lloviendo

En las últimas horas de la noche de ayer, comenzó a caer una menuda lluvia dispersando a las personas que no en pequeño número se encontraban en los principales paseos de la localidad.

Ya hacía falta, pues así disminuyó el calor excesivo que se sintió ayer.

Ayuntamiento

—Hoy como martes celebrará sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta ciudad, al efecto de resolver algunos asuntos de poca importancia en su mayoría.

Música

Con motivo de la festividad de ayer se iluminó la Plaza de la Constitución profusamente, habiendo interpretado hasta las once de la noche un escogido programa, una de las bandas de música de esta ciudad.

Ferrocarril gigantesco

Trátase en estos momentos de la construcción de una enorme vía férrea de una extensión colosal.

Una poderosa Compañía alemana, que desde hace tiempo viene trabajando, con ayuda de la diplomacia, en la realización del proyecto mencionado, ha logrado, al fin, interesar en el negocio a los banqueros de Francia, Bélgica, Inglaterra y Estados Unidos, y

con ese concurso dará principio a la obra muy en breve.

La vía comenzará en Berlín y pasará por Constantinopla y Bagdad, cruzará la Persia y el Afganistan, tocando después a la India inglesa y a una gran parte del Sur de China, para ir a terminar en el puerto inglés de Hong Kong en el Océano Pacífico.

Cocina turca

La cocina del sultán de Turquía es una de las más baratas, comparada con las de otros soberanos.

En ella se gasta al año un millón de pesetas.

Los platos son cuidadosos y escurpulosamente vigilados por médicos y oficiales del emperador turco.

¡Por si acaso!

El tiempo

Latitud geográfica, 43º-19' 0", Longitud al E. de Madrid, en arco, 1º 41' 30"; en tiempo, 6º 46".

Altitud del observatorio, 20 metros.

Presión atmosférica.—Barómetro corregido: A las nueve, 763,66. A las quince, 762,61.

La presión atmosférica con relación a las quince de ayer ha aumentado.

La presión atmosférica media en esta ciudad es de 761,8.

Temperaturas centesimales máximas: Al sol, 32,2. A la sombra, 24,4. Temperaturas centesimales mínimas: A la sombra, 18,5. Al reflector, 18,0.

La temperatura media anual en esta ciudad es de 14,2 grados.

Dirección dominante del viento, Norte.

Velocidad media en kilómetros diarios, 00,0. Lluvia expresada en milímetros, 0,0.

Reglas curiosas

Una revista alemana publicada hace poco da las reglas siguientes para conocer el tiempo

1.º Si el barómetro baja al mismo tiempo que el termómetro sube no hay lluvia.

2.º Si el termómetro baja al mismo tiempo que el barómetro sube, no hay lluvia.

3.º Si el barómetro y el termómetro baja a un tiempo indican lluvia segura y abundante.

4.º Cuando el barómetro baja, es inminente la lluvia, pero si éste sube, indicará probablemente buen tiempo.

5.º Cuando el termómetro se estaciona y el barómetro sube, habrá buen tiempo, pero si baja probablemente habrá lluvia.

Arrollado por un automóvil

En las últimas horas de la tarde estuvo a punto de ocurrir en esta ciudad una sensibla desgracia.

En la Avenida de la Libertad y enfrente del café Kutz, pasó un tranvía del que descendieron varias personas, entre ellas una joven llamada Francisca Lynda, en el momento en que pasaba un automóvil muy cerca del tranvía.

Antes de que hubiera tiempo de adoptar cualquier medida, fué arrollada la citada joven por el automóvil, arrastrándola un corto trecho.

Inmediatamente fueron algunas personas a auxiliar a la joven arrollada a lo que sin pérdida de tiempo se trasladó en un coche a la casa de socorro.

Allí se le practicó la primera cura, apreciándose algunas lesiones de poca importancia ofortunadamente.

No obstante, y como dejamos dicho, el percance pudo ser de fatales consecuencias.

Caida

Al intentar descender de un tranvía sufrió ayer una caída tremenda un individuo llamado Eustaquio García, causándose la luxación del cubito izquierdo.

En la casa de socorro, a donde se le condujo, se le practicó convenientemente la primera cura.

Mendicidad

Por dedicarse